



Le 3 septembre 2024

# L'association Journée Nationale de l'Audition devient l'Association Nationale de l'Audition



**ASSOCIATION  
JOURNÉE  
NATIONALE DE  
L'AUDITION**



**ASSOCIATION  
NATIONALE DE  
L'AUDITION**

Lors de l'Assemblée Générale extraordinaire du lundi 22 juillet 2024, les membres de l'association ont entériné le changement de dénomination de l'association. L'association Journée Nationale de l'Audition devient l'Association Nationale de l'Audition. A l'origine, l'association avait été créée pour organiser les campagnes éponymes Journée Nationale de l'Audition. Depuis, ses activités se sont étoffées. La nouvelle dénomination reflète désormais l'action militante portée au travers des campagnes, mais également tout au long de l'année pour œuvrer pour « l'audition pour tous et partout ». 5 missions principales forment le cœur du militantisme de notre association.

## **Informier, sensibiliser toutes les populations sur l'ensemble du territoire**

Depuis 28 ans, la campagne nationale Journée Nationale de l'Audition est devenu un grand rendez-vous de l'audition sur l'ensemble du territoire. Chaque année, officiellement plus de 3 000 citoyens travaillant dans les différents écosystèmes et les associations de patients se manifestent auprès de l'association pour soutenir l'action. Mais bien d'autres proposent également des actions sans se rapprocher de l'association lors des temps forts des campagnes nationales de prévention organisées par notre association : campagne de prévention de l'été et campagne « Semaine de la Santé Auditive au Travail » en octobre, visant les salariés et les chefs d'entreprise.

## **Renforcer l'impact prévention par une meilleure connaissance des typologies des troubles de l'audition**

« Si l'intérêt pour l'audition dans la santé augmente, de nombreux défis professionnels, culturels et politiques demeurent à relever pour intégrer ce déterminant de santé parmi les indicateurs naturels de suivi à tous les âges de la vie. Compte tenu de l'impact du facteur environnemental sur les capacités auditives dès le plus jeune âge, il demeure incontournable de changer la donne culturelle et sanitaire. Il est nécessaire de mieux cerner ces impacts ainsi que les facteurs de comorbidités associés ; mieux connaître les typologies des troubles de l'audition et leurs singularités. L'une des ambitions de notre association est de favoriser le développement de la médecine prédictive pour mieux prévoir, prévenir et accompagner. » explique le Professeur Puel, président du conseil d'administration de l'association.

### **Veiller à la qualité de prise en charge des patients et à son équité**

*« L'audition agissant tant sur la santé physique, mentale que sociale, il est crucial que chacun puisse accéder au parcours de santé de manière équitable sans barrières financières, géographiques ou sociales. C'est un combat à mener en lien avec les professionnels de santé, les représentations de l'Etat en région, les Régions, les acteurs de la vie locale, les acteurs sociaux, les associations de patients, les populations. Un défi à relever tant le parcours de santé auditive est sous pression. »*

### **Installer l'audition parmi les déterminants essentiels de santé**

La réalisation d'études scientifiques en complément des baromètres annuels sert de plaidoyer visant l'accélération de la mise en place d'une politique de prévention primaire. La politique actuelle reste par trop orientée curative alors que pour enrayer l'impact du facteur environnemental, une politique active de prévention primaire pourrait rapidement contrecarrer l'hypothèque des capacités auditives des populations, et ce dès le plus jeune âge.

**Faire bénéficier de l'expérience prévention acquise depuis près de 30 ans.** L'association est un centre de ressource ingénierie de prévention : formats de sensibilisation, ressources documentaires, partage de pratiques. Elle capitalise également 30 ans d'enquêtes barométriques au service des acteurs et des médias. Sur le 1<sup>er</sup> semestre 2024, 453 sujets presse ont été initiés par l'association avec une portée de 74,5 millions de personnes touchées (Source Oneclusive).

**L'association représente un formidable outil politique pour activer rapidement un changement pour un parcours de santé plus digne, un changement rapide offrant une opportunité d'amélioration de la santé de la population à moyen et à long terme et en agissant sur les coûts induits. Par son ancrage citoyen, elle offre une possibilité d'action rapide, tant une impulsion politique est attendue des membres de sa communauté.**

### **Contact presse**

[sebastien.leroy@asso-audition.org](mailto:sebastien.leroy@asso-audition.org)